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Landratsamt Mittelsachsen 

Geschäftsstelle Kreistag 

Frauensteiner Straße 43 

09599 Freiberg 

 

 
 

Flöha, den 03.05.2023 

Antrag: 034 

 
Mehr Transparenz im Kontext Migration und Asyl herstellen 

 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 

im Namen der AfD-Kreistagsfraktion Mittelsachsen stelle ich folgenden Antrag zur 

nächsten Beratungsfolge, vorgelagert in den entsprechenden Ausschüssen. 

 
Beschlussgegenstand: 
 
Einbindung der monatlichen Asyl- und Unterbringungsstatistik auf der Internetpräsenz 
des Landkreises.  
 
Der Beschlusstext sollte wie folgt lauten: 
 
Der Landrat wird beauftragt monatlich die Asyl- und Unterbringungsstatistiken auf der 
Internetpräsenz des Landkreises Mittelsachsen, beginnend ab dem Jahr 2023, zu 
veröffentlichen 
Nach dem Vorbild vom Landkreis Bautzen[1] sollen dabei folgende Punkte monatlich 
veröffentlicht bzw. aktualisiert werden: 

• Vertragslaufzeit je Unterkunft 

• Angabe zur Unterkunftsart 

• Maximal belegbare Plätze sowie aktuelle Belegung je Unterkunft 

• Belegung insgesamt nach Nationalitäten 

• Kosten für Unterbringung, Verpflegung, Sicherheitsdienst etc. je Unterkunft 

• Personen im Kontext Asyl im Landkreis Mittelsachsen inkl. Aufschlüsselung nach 
Asylberechtigte, anerkannte Flüchtlinge, Ausreisepflichtige und davon geduldeter 
wegen fehlender Reisedokumente und anderer Duldungsgründe sowie Personen 
im Asylverfahren 

• Anzahl der EU-Ausländer 

• Anzahl der ukrainischen Flüchtlinge 

• Ausreisen aufgeschlüsselt in Abschiebungen und freiwillige Ausreisen 

• Zuweisungs- und Kapazitätsprognose Asyl 

• Zuweisungs- und Kapazitätsprognose Ukraine 
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Begründung: 
 
Der Landrat unterrichtet regelmäßig im Kreistag über die Asyl- und 
Unterbringungssituation im Landkreis. Es würde die Kreistagssitzungen verkürzen, weil 
diese Informationen dann entfallen könnten.  Diese öffentlichen Informationen sind, da 
die Sitzungen ja nicht per Video übertragen werden, nur Personen zugänglich welche an 
den Kreistagssitzungen teilnehmen können. Eine Veröffentlichung auf der 
Internetpräsenz des Landkreises würde es erlauben diese Informationen einer breiten 
Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. Interessierte Bürger und ebenfalls die Kreisräte 
könnten die Digitalisierung nutzen und  bequem von überall auf die Daten zugreifen. 
Außerdem müssten die Bürger nicht extra zu den Sitzungen fahren, was ein aktiver 
Beitrag zum Umweltschutz wäre. 
Der Landkreis Bautzen hat die Zeichen der Zeit erkannt und nutzt bereits die Vorteile der 
Digitalisierung zur Veröffentlichung der Statistiken[1]. Für Mittelsachsen herrscht zu dieser 
Thematik  Nachholbedarf. Die Zahlen liegen im Landratsamt vor und werden regelmäßig 
von Dr. Weigand auf Landesebene abgefragt, was dann ebenfalls entfallen könnte. Die 
Kosten für eine Veröffentlichung auf der Internetpräsenz des Landkreises dürften gegen 
Null gehen und der Zeitaufwand wäre gering.   
 
 
 
 
 
Ich bedanke mich für die Bemühungen und verbleibe  
 
 
mit freundlichen Grüßen. 
 

 
 
Romy Penz 
Fraktionsvorsitzende 

 

 

[1]https://www.landkreis-bautzen.de/landratsamt/dienstleistung/asyl-und-migrations-statistik/543 
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